
! ! ! !!大气污染治理既要打好

攻坚战"又要打好持久战# $

!!!生态环境部副部长

赵英民 !"日在国务院新闻

办公室举行的政策吹风会上

提出" 据悉#$打赢蓝天保卫

战三年行动计划% 将于近期

印发实施"

!因公出国 %境& 经费

!"#$%亿元%人民币"下同&"

减少 !#&&亿元'公务用车购

置及运行费 '%#!( 亿元"减

少 !!#$(亿元' 公务接待费

%#"亿元"减少 )#*!亿元# $

!!!昨日# 中国财政部

部长刘昆向十三届全国人大

常委会第三次会议作 !"#$

年中央决算报告时透露上述

内容"自 !%&&年中央首次公

布&三公'经费以来#该项支

出已实现&六连降'"

!尤其是在技术创新方

面" 粤港澳大湾区应该成为

中国(弯道超车)换道超车*

的主赛场# $

!!!全国政协副主席(

民建中央常务副主席辜胜阻

近日率队在深圳调研时指

出" 调研组一行实地考察了

深圳大疆创新科技有限公司

并召开粤港澳大湾区科技创

新协同发展座谈会# 听取深

圳市有关方面的情况介绍"

!因为海拔高度达到了

!((!+)$米"机场交通配套设

施还在建设" 生活必需用品

需到 %$公里外的县城购买"

这对施工人员工作和生活都

是极大的考验# $

!!!重庆巫山机场建设

指挥部昨日表示" 重庆海拔

最高机场!!!巫山机场本月

底就可实现航站楼封顶#明

年上半年力争投用" 该机场

是目前国内机场中唯一可以

同时观赏到高峡平湖极致景

观的机场"

!我高中时就看过电视

剧+红楼梦,#没想到"名著中

的人物能在文创产品上活灵

活现# 文创产业让经典名著

重新走进大众生活# $

!!!越南观众袁氏良

说" &中国南京文创展暨中越

传统文化与创意产业研讨

会''月 &'日至 !!日在越南

国家图书馆举行" 活动旨在

加强中越文化交流# 推动两

国在文化产业领域的合作"

!音乐让我找到自信与

梦想"有梦想谁都了不起# $

!!!&%%后' 高三毕业

生包涵在两岁左右被确诊为

自闭症患者" !%&!年凭借手

风琴( 钢琴特长考入四川音

乐学院附属中等艺术学校

)简称川音附中*#!%&(年包

涵又参加南京特殊教育师范

学院的单招考试# 并收到了

该校计算机科学与技术专业

的预录取确认函"

! ! ! ! !',!(年全年中国快递业务量

达到 ),,亿件# 仅去年一年"包装

快递所用胶带总长度就可以绕地

球赤道 )'-圈# $

!!!相关机构统计"

!要引导和支持更多企业参与

-绿色快递*行动"推广应用可降解

塑料袋等环保包装产品"加强物料

管理和先进包装技术应用"进一步

降低单位快件包装耗材# $

!!!国家邮政局局长马军胜

在今年全国邮政管理工作会议上

表示"

!未来的快递业"-快*保证不

输"-绿*才能赢# $

!!!阿里巴巴集团董事局主

席马云在微博上表示"

!鼓励使用可降解)可重复利

用的环保包装材料"实现包装材料

的减量化利用和再利用# $

!!!今年 ) 月 # 日起正式实

施的$快递暂行条例%提出向绿色

环保倾斜"

!阿里巴巴有一个 -小目标*

...到 ',',年天猫直送业务所使

用的快递袋全部升级为环保袋)淘

宝和闲鱼上门取件业务所使用的

环保快递袋覆盖 ',,座城市//$

!!!菜鸟网络总裁万霖表示"

!力争到 ',',年"在绿色运输)

绿色包装等领域取得显著成效0 例

如"增设新能源车辆派送)可降解的

绿色包装材料使用比例达 -,.等# $

!!!中国邮政速递物流股份

有限公司市场经营部总经理倪燕

波表示" 今年 )月份#中国邮政启

动了绿色邮政行动"

!从整体上来看"新标准既与

国际通用标准相接轨"也考虑了国

内相关企业的生产能力)技术水平

和成本承受能力"这使新标准落地

具有较大可行性# $

!!!北京印刷学院青岛研究

院院长朱磊表示"今年 *月 &日开

始施行的新版 $快递封装用品%系

列国家标准#将进一步引导快递配

送&瘦身'" 与过去的标准相比#新

修订发布的国家标准降低了快递

封套用纸的定量要求和塑料薄膜

类快递包装袋的厚度要求#对快递

包装箱单双瓦楞材料的选择不再

做出规定# 只要材料符合耐破(边

压和戳穿强度等指标即可"

!在今年的海口火山荔枝采购

过程中"盒马在生产地的加工中心

将荔枝分装成 -,,克小包装"这样

荔枝到达目的地后就不需要再分

拣# 不仅节省人工成本和时间"还

大大降低了耗材的使用# $

!!!盒马鲜生物流负责人红

方表示"盒马正尝试以供应链最前

端为起点#优化生产流程以达到环

保目的"

!把货物平安运到)成本越低越

好是快递企业的首要目标# 因此"

在环保上存在动力不足的问题# $

!!!中国包装学会秘书长王

军提出"成本问题在快递行业竞争

加剧的情况下显得相当突出#可以

通过建立激励机制的方式#鼓励快

递企业在经营过程中更多地使用

环保材料"

! ! ! !市民陈先生曾是!老上访"# 他

为多年前动迁中的财物缺失一次次

到区政府$区房管局信访%要求赔偿

数百万元的损失#三年前%他在信访

办遇到一位律师% 律师建议他可以

按照&国家赔偿法'等法律规定%在

法律轨道内主张权利#

陈先生接受了这个建议% 在律

师的指导下% 向区政府提出赔偿请

求# 在区政府做出了不予赔偿的决

定后%他又向法院提起行政诉讼#由

于他状告的是静安区政府% 所以一

审$ 二审分别在市二中院和市高院

进行# 经过二审%法院均认定(陈先

生无法证明他提出的财物存在于被

拆迁房屋内% 也无法证明财物的损

失系搬迁过程中灭失的#最终%法院

判决书上的这两个观点被陈先生接

受了% 他服从了判决% 结束信访之

路%回归正常生活#

近年来%和陈先生一样%上海

不少信访人经历了从信!访"到信

!法"的转变# 这一切%离不开作为

专业法律工作者的律师的参与和

付出#

事实上% 上海律师参与信访工

作%可以追溯到 !"年前# #$$%年%

市信访办会同市司法局% 探索成立

了!律师志愿团"%由 #&!名律师组

成%参与到市$区两级信访接待工作

中#如今%律师参与的人数已经成倍

增长% 参与的范围已从最初的信访

接待$法律咨询%拓展到疑难矛盾化

解$信访核查终结$信访实地督察等

方面%从全市各个区$委办局%甚至

街镇的信访窗口% 都可以看到律师

的身影#

正如市信访办主任王剑华所

言%信访是个!小窗口"%却关联着

!大社会"# 信访工作是党和政府与

人民群众沟通联系的桥梁% 其根本

目的是化解矛盾# 不过%长期以来%

矛盾化解工作形成由党政部门与信

访人员组成的二元结构% 单靠信访

部门%有时很难彻底解决问题#引入

律师参与信访工作% 则可以引导信

访群众通过法定程序表达合理诉

求%依靠法律手段解决纠纷%运用法

律武器维护合法权益#

熟悉法律条文的律师走进信访

窗口%扮演着什么样的角色)作为第

三方% 在信访复查和核查终结等工

作中%律师的身份是中立的%他们尽

心尽职开展调查%还原事实真相%讲

清法律法规%既不护政府的!短"%也

不讨群众的!好"#他们既是释理者%

也是评价者%更是化解者#在律师的

帮助下%不少信访人!弃访转法"#

对于政府部门的工作瑕疵%律

师常常直言不讳# 居民老李一直享

受低保% 因为有人反映他儿子找到

了工作%街道便取消了他的低保#然

而%老李家中有人患大病%取消低保

后生活陷入困境% 为此他便到区信

访办!讨说法"# 一位律师得知情况

后%认为政府部门的工作存在瑕疵%

建议他申请行政复议# 在律师的帮

助下%老李向区政府提出行政复议#

很快% 区政府认定街道的认定存在

差错% 最终街道恢复了对老李一家

的低保待遇#

另一方面%对于信访人的不合

法$不合理的诉求%律师也明确说

!不"# 在黄浦区打浦桥街道某小

区%存在部分业主圈占$遮挡消火

栓的消防隐患问题%在街道整治过

程中%律师向违规业主发出了律师

函%敦促其自行整改%收到了较好

的效果#

在化解复杂的群体性矛盾方

面%律师也大有用武之地#三年前的

夏天%'"多位从事电力设备安装的

农民工来到静安区信访办% 激动地

要求讨回自己的血汗钱# 接待人员

请来福民律师事务所主任姜涛提供

帮助#经过调查%姜律师发现矛盾涉

及第三方% 合同和资金情况十分复

杂%调解难度很高%唯一的方法就是

走法律途径# 他根据&合同法'相关

条例% 对雇佣方和包工头明确了法

律层面上的权利和义务#最后%这一

纠纷通过诉讼渠道得到妥善解决#

律师的参与% 有效推动了信访

矛盾%特别是积案的化解# 据统计%

四年来% 闵行区共化解信访积案

())件#几年来%杨浦区律师累计参

与化解积案 (""多件# 仅去年%浦

东新区律师参与办理信访复查 %&

件% 现场督查 *+次# 今年 * 至 ,

月% 静安区信访复查案件同比下降

()-#

前年% 司法部和国家信访局下

发了 &关于深入开展律师参与信访

工作的意见'# 去年%上海也发布了

相关实施意见#不久前%市信访办和

市司法局联合举行会议% 要求加大

力度推进这项工作% 一批在信访工

作中成绩突出的律师事务所和律师

受到表扬#

法治中国建设任重道远# 把信

访纳入法治化轨道%律师大有可为#
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2017年，包装快递所用纸板和塑料实际回收率不到
10%，包装物总体回收率不到20%。随着各大电商平台“6·18”
购物节促销进入尾声，“每天扔两三个快递纸箱”成了不少消
费者的生活常态。人们在享受便捷生活的同时，也制造了海量
的快递包装垃圾，这是摆在我们面前的紧迫问题。绿色配送，产
业链上下游都应该做些什么？又要面对什么样的难题呢？

从信“访”到信“法”的转变
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